



**IM STADTBEZIRKSRAT
AHLEM-BADENSTEDT-DAVENSTEDT**

Siegfried Egyptien - Davenstedter Holz 2 - 30455 Hannover

Herrn Bezirksbürgermeister
Rainer Göbel
im Stadtbezirk Ahlem-Badenstedt-
Davenstedt über den FB Personal und
Organisation
- Rats- und Stadtbezirksangelegenheiten -
OE 18.62.11 (BRB)
Trammplatz 2
30159 Hannover

Bezirksratsherr
Siegfried Egyptien

Davenstedter Holz 2
30455 Hannover

☎ 0173 / 401 74 32

☎ 0511 / 220 97 62

☎ 0511 / 220 97 63

Siegfried.Egyptien@freenet.de

2019-05-29

Antrag

gemäß §§ 10, 32 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover

Ausstellung zum Thema „Neutral-Moresnet“ in der Stadtteilbibliothek Badenstedt

zu beschließen:

Die Verwaltung wird gebeten, in Zusammenarbeit mit dem Stadtbezirksrat eine Präsentation der Ausstellung „Streit ums Galmei – das vergessene Land Neutral-Moresnet“ im ersten Quartal des Jahres 2020 für zwei bis drei Monate in der Stadtteilbibliothek Badenstedt oder einem anderen geeigneten Ort im Stadtbezirk zu organisieren. Eine offizielle Ausstellungseröffnung soll möglichst am 10. Januar 2020 (oder am Vorabend) stattfinden.

Begründung:

Die Themen rund um die Bezeichnung „Neutral-Moresnet“ für die ehemals namenlose Grünverbindung in Davenstedt-West zwischen Sickenberghof und Davenstedter Straße sind erklärungsbedürftig. Dazu zählt nicht nur die einmalige politische Geschichte, sondern auch die des (Galmei-)Bergbaus und der Weiterverarbeitung/Vermarktung des Metalls, die Geschichte der Arbeiterbewegungen und die der dortigen innereuropäischen Grenzen sowie der dazugehörigen Kultur.

Anlässlich des 200-Jahres-Jubiläums der Neutralität im Jahr 2016 hat das Göhlalmuseum in Kelmis die Ausstellung „Streit ums Galmei“ erstmals öffentlich präsentiert. Erstellt vom belgischen Historiker Dr. Herbert Ruland, (<http://www.grenzgeschichte.eu/kontakt.html>), wird auf 25 großformatigen Tafeln die Wirklichkeit jener Zeit erlebbar. Es sind Berichte von Zeitzeugen, historische Aufnahmen und Dokumente rund um das Thema Neutral-Moresnet zu sehen und zu hören.

Das vorgeschlagene Datum des 10. Januar 2020 für die Ausstellungseröffnung ergibt sich aus dem Vertrag von Versailles, in dem Deutschland im Artikel 32 die vollständige Souveränität Belgiens über das gesamte streitige Gebiet von Moresnet anerkennt, welche am 10. Januar 1920 vollzogen wurde.

Kosten:

Die Ausstellungstafeln selbst könnten gemäß Vorrecherchen kostenfrei ausgeliehen werden. Es würden lediglich Kosten anfallen für Versicherung und Versand, Ständer und Befestigungsmaterial.

Im Zusammenhang mit der Ausstellungseröffnung würden ggf. noch Repräsentationskosten anfallen mit einer voraussichtlichen Gesamtsumme von bis zu 500 Euro.

Als Ersteller der Ausstellung hat Dr. Herbert Ruland seine grundsätzliche Bereitschaft zur persönlichen Mitwirkung an einer Eröffnungsveranstaltung im Stadtbezirk erklärt.

Siegfried Egyptien
Bezirksratherr